

Juicio por "funa" a héroes, ruta con Emile Dubois y puertas abiertas por el Día de los Patrimonios

REGIÓN. Corte de Apelaciones, universidades, municipio local y Parque Cultural, entre otros organismos, prepararon una serie de actividades destinadas a la comunidad para conmemorar esta tradición.

Equipo Crónica
 ciudades@mercuriovalpo.cl

Actividades que parten hoy y se extienden hasta el domingo 26 de mayo prepararon distintas instituciones de la Región para conmemorar el Día de los Patrimonios 2024. Entre las visitas guiadas a edificios históricos, los conciertos de homenaje y las representaciones de personajes emblemáticos, destaca la actividad lúdica que cada año organiza la Corte de Apelaciones de Valparaíso para acercar los procedimientos judiciales al público general.

En ese marco, aprovechando la oportunidad de abrir sus puertas con motivo del Día de los Patrimonios, la Corte porteña estrenará una nueva versión de alegatos simulados en una causa que ha sido desarrollada con fines didácticos, como ocurrió con la puesta en escena del recurso de nulidad por la sentencia contra "Darth Vader" el año pasado. En esta oportunidad, la actividad apunta a mostrar cómo es la vista de un recurso de protección con intervinientes para los alegatos y una sala conformada por un relator y ministros titulares que a diario laboran en el tribunal de alzada porteño.

Así lo explicó el presidente de la Corte de Valparaíso, ministro Rafael Corvalán Pazols, quien detalló que "este año pensamos en abordar un tema de interés para todos, desde una perspectiva jurídica que permita enseñar de qué manera se conoce y resuelve un recurso de protección, acción

cautelar que cualquier persona puede deducir, sin necesidad de abogado. Se nos ocurrió dar forma a un recurso de protección presentado en representación de los Héroes de Chile en contra de la "funa" encabezada por una agrupación ficticia denominada "Exploradores de la Verdadera Historia", que aprovechando el alcance e impacto de las redes sociales, ha vertido comentarios en contra del legado y la honra de los héroes del país".

En la audiencia, agendada para las 12.30 horas de este domingo 26 de mayo en la Primera Sala, participarán ministros y un relator de la Corte de Apelaciones, además de dos abogados de la zona y reconocidos actores vinculados a la figura de héroes nacionales, quienes colaborarán en la realización de la audiencia simulada.

El ministro Corvalán aprovechó de invitar a toda la comunidad a participar no sólo de los alegatos simulados, sino también de todas las actividades que están contempladas para la celebración del Día de los Patrimonios en el tribunal de alzada porteño, entre las que se cuenta una muestra bibliográfica con causas antiguas de relevancia, danzas de época a cargo del grupo de la Corte de Valparaíso, la exhibición del grupo de perros Policiales de Carabineros, una muestra a cargo de Gendamería regional y la presentación especial del grupo de baile Flamenco "Triana".

PARQUE

También el Parque Cultural de Valparaíso organizó actividades especiales para estos días. Conversatorios, exposiciones,



LA CORTE DE APELACIONES PORTEÑA REALIZA JUICIOS SIMULADOS CON FINES DIDÁCTICOS.



BOMBEROS ABRIRÁ SUS CUARTELES EN PLAZA SOTOMAYOR.

talleres de oficio patrimonial como "Arma tu remolino" o el de lanigrafía, más visitas guiadas con énfasis en Memoria y Patrimonio, forman parte del amplio abanico previsto para el Día de los Patrimonios. Entre ellas, los visitantes se encontrarán con Emile Dubois, el legendario Robin Hood porteño, quien relatará parte de su historia y guiará a los asistentes

por las dependencias de la ex cárcel de Valparaíso.

MUNICIPALIDAD PORTEÑA

Las actividades preparadas por el municipio de Valparaíso partirán la noche de este viernes con la presentación gratuita de Joselo Osses, destacado artista reconocido por integrar bandas de renombre como Chico Trujillo y El Bloque Depresivo.

En la jornada sabatina destaca la gratuidad tanto en ascensores como en troles, además de una nueva edición de tocatas porteñas que llevarán música a los locales tradicionales del Barrio Puerto, la obra de teatro "Jorge Fariás, el cantor del puerto" -en honor al icónico músico que popularizó la canción "La Joya del Pacífico- y la inauguración de "Arte Puerto" muestra colectiva de artes visuales que se exhibirá en el tradicional Mercado Puerto, que celebra este año 100 años de existencia.

El domingo resalta la visita guiada por el castillo San José -ex Museo Lord Cochrane-, y el bulevar patrimonial que se armará en calle Serrano.

PUCV

En la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV)

Bomberos de Valparaíso también abrirán sus puertas

El Cuerpo de Bomberos de Valparaíso (CBV) conmemorará con todas sus Compañías el Día de los Patrimonios, con diseño de material gráfico propio de la especialidad. Es así que cada unidad abrirá sus puertas y recibirá a sus vecinos y visitantes, mostrando sus instalaciones. "Queremos compartir con nuestros ciudadanos lo que somos como institución, nuestro servicio e historia, CBV forma parte del Patrimonio Intangible de la Declaratoria Patrimonio Unesco y valoraremos ese reconocimiento recibiendo a las personas", dijeron desde la entidad. Las compañías se podrán visitar el domingo entre las 10:00 y las 15:00 horas.

prepararon una Semana de los Patrimonios, que contempla 16 actividades abiertas a toda la comunidad. Este sábado 25, el Conjunto Folklorico PUCV, con más de 50 artistas en escena, ofrecerá el espectáculo "Peregrinos del Tamarugal: música y devoción en la Tirana". El domingo 26, la Casa Central, Monumento Histórico Nacional desde 2003, abrirá sus puertas para recibir al público con recorridos guiados por actores que caracterizarán a los fundadores de la Universidad. A ellos se suman juegos tradicionales, la apertura de las colecciones bibliográficas y archivos, además del concierto de la Orquesta Andina PUCV.